



Este mes las máximas alcanzan sólo una media de 21,5 grados, cuatro menos que el año pasado

Las playas de Vigo sufren el verano con temperaturas más bajas desde 1977

En los chiringuitos y negocios cercanos a los arenales dan por perdido julio

Alberto Magro
VIGO

Vigo lleva todo el verano mirando al cielo. Y no le gusta lo que ve, porque las nubes, la lluvia y los sucesivos frentes que entran por la ría mantienen las toallas de playa bien guardadas en el armario. Tanto es así que, según reflejan los datos de Meteogalicia y del Instituto Nacional de Meteorología, este mes de julio es el más frío desde el año 1977. Entonces, hace justo treinta años, la temperatura media de julio se quedaba en 17 grados, mientras que la media que se elabora con las máximas de cada día apenas alcanzaba los 21,1 grados.

Y ese nivel de mercurio es casi el que se registra en lo que va de julio, dos semanas en las que la media está en 18,2 grados, y la media de las máximas de cada día sólo llega a 21,5 grados, cuatro menos que los medidos durante los tres últimos meses de julio. A estos bajos registros contribuye decisivamente una inestabilidad que no ha permitido que el calor acabe de asentarse en la ría. De hecho, sólo en tres jornadas de este mes se han superado los 25 grados, un hecho que los vigueses aprovecharon para llenar las playas.

¿Cambio climático?

Lo que más sorprende a los propios meteorólogos es que este retroceso en las temperaturas de julio, extensible también al mes de mayo, se produce después de

treinta años de aumento de los calores veraniegos. De hecho, hace apenas un mes en la Consellería de Medio Ambiente subrayaban que en los últimos tres decenios las temperaturas máximas del verano se han incrementado en cinco grados, un salto cuantitativo tal que el propio conselleiro lo utilizaba para insinuar que los efectos del cambio climático ya empezaban a notarse en Galicia.

De eso mismo habla la comunidad científica, que en los últimos meses se ha apresurado a afirmar que las Rías Baixas avanzan inexorablemente hacia el clima mediterráneo. Se basan en modelos que les hacen afirmar que el calentamiento global convertirá los veranos del litoral sur de Galicia en más calurosos y soleados, mientras el litoral lucense y corruñés mantendrá unas características más habituales en el estío gallego: nubosidad y temperaturas moderadas.

Decepción en la hostelería

Pero este año no ha sido así, al menos en lo que a las Rías Baixas respecta. De ello se lamentan los hosteleros que dependen directamente de los ingresos logrados en los meses de verano. Es el caso de chiringuitos de playas, pequeños puestos de bebidas y negocios que pagan cientos de euros al año por las terrazas. «Este verano le hemos sacado partidos de verdad a las mesas diez días, luego hubo otros cuantos



Pocos se animaron ayer a plantar la toalla en el arenal de Samil

a medio gas, y muchos en los que fue una ruina», comentan en uno de los negocios con más éxito de la calle Montero Ríos, en el que dan por perdido el mes de julio.

Y lo mismo aseguran en kioscos de refrescos como el del arenal de O Vao, en el que afirman decepcionados que días «de playa, playa, sólo hubo cuatro». «El resto estuvimos a medias, porque la gente sólo se atreve a venir a las horas de más calor y se marcha pronto», rematan, preguntándose donde estará el cacareado cambio climático.

TEMPERATURAS

AÑO	MEDIA DE LAS MÁXIMAS**
2007*	21,5
2006	25,6
2005	25,3
2004	25,5
2003	23,5
2002	23,8
2001	23,0
2000	23,3
1999	26,2
1998	25,7
1997	26,4
1996	26,0
1995	25,0
1994	23,5
1993	25,5
1992	25,5
1991	25,0
1990	27,7
1989	27,8
1988	22,2
1987	26,7
1986	26,1
1985	24,4
1984	23,1
1983	22,0
1982	21,8
1981	25,3
1980	22,2
1979	25,9
1978	23,0
1977	21,1

El dato corresponde al mes de julio de cada año.

*El dato de julio de este año está calculado hasta ayer.

**La media de las máximas se realiza tomando la temperatura máxima de cada día.

PREVISIONES

La ciudad vivirá otra semana de nubosidad y termómetros bajos

Otra masa de aire frío y húmedo mantendrá una semana más cerradas las playas. Entrará en las próximas horas y con ella llegarán chubascos leves y un nuevo descenso de temperaturas. Según las previsiones de Meteogalicia, los termómetros perderán fuerza para marcar máximas de 20 grados en Vigo, que caerán a mínimas de quince durante la noche. Eso será hoy, pero el resto

de la semana no traerá mejores noticias para los bañistas: Meteogalicia estima que los cie los nubosos seguirán al menos hasta el viernes, mientras las temperaturas se mantiene por debajo de los 21 grados.

El fin de semana podría haber una mejoría, que pondría los termómetros de nuevo a 22 grados, aunque las previsiones para ese plazo resultan mucho menos fiables.

La manada de la «Cow Parade» se reúne en la Casa de las Palabras de Samil tras abandonar las calles

LA VOZ | VIGO

Las vacas de la Cow Parade se van de las calles de Vigo. La organización de la exposición empezó ayer a retirarlas, para reunir las a todas en el la Casa de las Palabras, donde permanecerán hasta el mes de septiembre. Esta reagrupación responde a que la organización del evento fija como tiempo máximo de exposición en la calle tres meses, que se cumplen ya.

De este modo, el sábado fueron trasladadas las primeras unidades, y ayer se sumó otro pequeño grupo, por lo que ya están en el Verbum de Samil una veintena de las 54 vacas que forman la exposición itinerante internacional. Según informa desde la organización, este

miércoles ya estarán reunidas en la Casa de las Palabras todos los bovinos, de modo que ese mismo día los impulsores del evento en Vigo harán balance de la exposición callejera.

Subasta en septiembre

Después de eso, las 54 vacas viguesas permanecerán a la vista del público en la Casa de las Palabras hasta que llegue septiembre. En ese mes será cuando se desarrolle la subasta que desperdigará definitivamente esta peculiar manada. Aunque aún no está claro por cuánto podrán ser adquiridas las vacas, la organización sí adelanta que por algunas ya ha habido ofertantes interesados.

Es el caso de la vaca patrocinada por Pereira, una de las



En la tarde de ayer ya habían llegado al Verbum más de veinte vacas de la «Cow Parade»

más trabajadas: está decorada con cuerda azul. Lo que parece claro es que las vacas de Vigo correrán mejor suerte que las

que adornaron en su día la ciudad de Milán, que fueron quemadas por los aficionados del Milan después de que su equipo

ganase la Liga de Campeones tras derrotar al Liverpool en la gran final disputada hace dos meses.